
Seite 1 von 2 
 

 
 
 

SPD-Fraktion im Ortsrat Eilvese        
der Stadt Neustadt am Rübenberge     
 
Fraktionssprecherin Anne Doillon       

 
 
 
                                                                                     Eilvese, 28.05.2024 
 
Antrag:  Erweiterung / Umbau der Grundschule Eilvese 

 
 
Die SPD Eilvese beantragt 
 

1. die zügige Errichtung eines weiteren Klassenraumes an der Grundschule 
Eilvese zum Schuljahr 2025/2026 - auch gerne eine Container-Lösung, 

2. einen Umbau der ehemaligen Lehrer-Hausmeister-Wohnung, 
3. einen Raum für die außerschulische Nachmittagsbetreuung. 

 
 
Begründung: 
 
Aufgrund der Dringlichkeit fordern wir die Verwaltung auf, die Bautätigkeit zu beginnen, da 
die Klassenräume für 2025/2026 nicht ausreichen.  
 
Seit dem Schuljahr 2018/2019 ist die Grundschule eine teilgebundene 
Ganztagsgrundschule. Laut dem Ganztags-Raumprogramm fehlen an der Grundschule 
Eilvese folgende Räumlichkeiten: 
 

• 2 Klassenräume (bei zwei zweizügigen Jahrgängen) 

• mindestens 2 Gruppen- bzw. Differenzierungsräume (ca. 20 m²) oder ein 
Förderraum (40-60 m²) 

• ein (Stuhl-) Lagerraum 

• ein Geräteraum – von außen zugänglich 

• ein 1.-Hilfe-Raum / Krankenzimmer 

• Mensa/Mensaraum 
 

Für die im Ganztag notwendige Mittagsverpflegung werden die Räume des Vereinsheims 
genutzt. Diese Räume stellen lediglich eine Interimslösung dar. Den Vorgaben für eine 
Schulmensa entsprechen sie in keinster Weise. 
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Im Schulgebäude steht die Lehrerwohnung im Obergeschoss leer. Diese Wohnung 
kann für den Verwaltungsbereich (Sekretariat, Hausmeisterbüro, Schulleiterbüro, 
Lehrerzimmer etc.) ausgebaut werden. Pläne liegen bereits in der Verwaltung vor. 
 
Der zusätzliche Raum für die außerschulische Nachmittagsbetreuung kann vormittags 
als Förder-/Gruppenraum genutzt werden. 
 
FAZIT: 
 
Bei der Errichtung eines zusätzlichen Klassenraums mit Umzug der Verwaltung ins 
Obergeschoss wären zumindest eine Vielzahl der oben aufgeführten Punkte des 
Ganztagsraumprogramms erfüllt. Die Ganztagsbetreuung wäre somit gesichert. Auch die 
Kosten halten sich im Rahmen, da die Wohnung sich im Eigentum der Stadt befindet und 
auch eine günstige Variante als zusätzlichen Klassenraum in Form eines Containers oder 
Ähnliches ausreichen würde. 
 
 
Anne Doillon 
SPD-Fraktionssprecherin 

 


